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Sommaire

L’année 2025 ne débute pas sous les meilleurs auspices : 
une situation internationale inquiétante avec de nombreux 
conflits interminables et au niveau national, des 
incertitudes et des inquiétudes tant sur le plan 
institutionnel qu'économique et financier. 

Notre pays se révèle divisé dans une société fracturée. 
Dans cette vie politique tourmentée, la commune est un 
repère. Elle demeure un pôle de stabilité. Elle est le socle 
de la vie citoyenne et la garante de la continuité du service 
public. 

Pourtant, une nouvelle fois, le gouvernement en appelle 
aux efforts des collectivités qui, il faut le rappeler, 
présentent chaque année, contrairement à l’État, des 
budgets équilibrés. Quel sera l’impact réel pour nos 
finances communales, on ne le sait pas encore mais ce 
qui est certain, c’est que les ponctions budgétaires 
imposées par l’État fragilisent nos capacités d’action et 
menacent nos services publics de proximité, essentiels 
pour garantir un quotidien meilleur à chacun d’entre vous. 

Par prudence, nous devrons redéfinir nos prévisions 
d’investissement à la baisse pour les années à venir. 
Malgré ce contexte anxiogène, à Burlats, nous refusons la 
résignation. Ensemble, nous poursuivrons la réalisation de 
notre programme avec une action municipale riche et 
dense : action et motivation, comme vous le savez, sont 
toujours au cœur de notre mandat. 

Comme nous l’avons fait jusqu’à ce jour, nous nous 
efforcerons de continuer à agir concrètement à l’échelle 
de notre commune, pour améliorer votre quotidien : la 
santé, l’éducation, la sécurité, le social, les animations, le 
volet environnemental pour faire progresser le bien vivre-
ensemble. 

En ce mois de janvier, je vous invite à garder espoir et 
confiance dans l’avenir et je vous souhaite, ainsi que 
toute l’équipe municipale, une belle année 2025 !!!! 

Le Maire 
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# Avec nos services  

 

 

 

 

 

 

Petite ou grande, une commune fonctionne grâce au travail en coulisse des agents municipaux. Auprès des élus qui 
définissent la politique locale, ils ont pour tâche de répondre aux besoins des citoyens et d’assurer le bon déroulement de la 
vie quotidienne des administrés. Acteurs essentiels, toutes leurs missions ne sont pas forcément connues et reconnues. 
A Burlats, la responsabilité administrative et opérationnelle de l’ensemble des programmes et des services de la commune 
est confiée à Emmanuelle Savary, Directrice générale des services. 
C’est notamment elle qui prépare le budget municipal en étroite collaboration avec le Maire et veille à son exécution, instruit 
les dossiers spécifiques complexes et assure leur sécurité juridique, élabore la paye des employés, gère le personnel… 
A ses côtés, pour la seconder, Stéphanie Maraval et Christelle Farenc accueillent le public, répondent aux demandes les plus 
diverses, gèrent la comptabilité, l’urbanisme, l’organisation des évènements culturels, la communication,la gestion des 
équipements municipaux, le suivi de la cantine, l’organisation des élections (4 scrutins en un mois cette année !!!) etc… 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
L’équipe technique composée de 6 agents, quant à elle, est chargée de l’entretien des espaces publics : travaux de voirie, 
entretien et maintenance des équipements municipaux, gestion des espaces verts etc… 
Enfin, les 8 agents périscolaires et extrascolaires interviennent au côté des enseignants dans les 2 écoles de la commune 
et assurent le bon déroulement du temps de cantine, l’entretien des locaux et les garderies du soir et du matin et le centre de 
loisirs. 
Toutes ces missions, de la plus simple à la plus complexe sont celles au quotidien de nos agents municipaux. Elles nécessitent 
un grand sens du service public, de la polyvalence et des capacités d’adaptation, beaucoup d’empathie, de patience et de 
disponibilité. Merci à chacun de son investissement au service des habitants de la commune !

Travaux 
en regie

Les agents nettoient les allées du cimetière  
avant l’engazonnement

Un cadre photo 
géant pour le 
marché de Noël 
réalisé par notre  
« artiste Pascal » 
employé au 
service technique 

,

Les agents 
préparent la 
plantation d’arbres 
fruitiers au Carla 
pour l’opération  
« une naissance,  
un arbre »

Le soir des élections,  
les secrétaires assistent les élus  
au moment du dépouillement  
et de la rédaction des procès 
verbaux

L’équipe administrative

Installation du décor de Noël devant la Mairie
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# Travaux 
impressionnants

Travaux

de la société publique locale Eaux de Castres Burlats 
pour réparer une canalisation défectueuse située 
dans le lit de l’Agout

# Goudronnage du 
chemin d’accès au 
cimetière de Fraysse

Si tous les travaux qui avaient été prévus au budget de l’année 2024 n’ont pu être réalisés en raison 
notamment de l’indisponibilité de certaines entreprises, une enveloppe conséquente de 226 000€ a 
néanmoins été utilisée, comme chaque année, pour assurer la pérennité du patrimoine communal et 
l’entretien de la voirie municipale.

# Réfection de la 
toiture de l’église 
du bourg et du 
presbytère de 
Lafontasse 

Outre un impact environnemental réduit et sa rapidité 
d’installation, le principal avantage de l’éclairage solaire réside dans 
les économies qu’il génère, à la fois d’énergie et de budget.

# Goudronnage du 
chemin de l’Ort  

après les travaux de construction des 
maisons dans le lotissement 

# L’installation d’un mat solaire 
aux Vignals 



Les Elus sur le terrain  
Un programme municipal ne peut se contenter d’être mis en œuvre à partir d’un bureau. La proximité 

des élus avec la population est importante pour comprendre et répondre à ses besoins que ce soit 
par des rencontres formelles mais aussi lors d’évènements plus conviviaux. De même il est souvent 

plus pertinent de se déplacer sur site pour envisager des travaux à exécuter.

Travaux
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# Pose d’un 
aquadrain   

dans le carrefour chemin de la Plaine/ 
Rivassel

# Travaux du chemin de Fraysse  
aux Salvages : élargissement et 
construction d’un mur     

# Déplacement 
sur site pour 
organiser le 
chantier jeunes  
de la cascade du 
Paradis 

# Fête médiévale 

Plusieurs élus (et agents municipaux) se 
sont succédé pour tenir la caisse de la 
buvette durant la fête médiévale

# Repas  
des aînés 

les élus et leurs conjoints s’activent 
pour un service parfait lors du repas 
des aînés 



Les fêtes de fin d’année n’étaient pas tout à fait terminées ce dimanche 7 janvier et 
la salle de la papèterie n’attendait qu’eux ! Les 165 participants n’ont pas boudé leur 
plaisir, que ce soit à table avec le repas préparé par Eve Guiraud et son équipe du 
restaurant l’Absinthe ou sur la piste de danse animée par Anabella et Olivier Siguiery. 
Les élus municipaux et leurs conjoints étaient de service à table comme chaque 
année. Un évènement chaleureux apprécié par tous qui permet d’oublier un moment 
les tracas quotidiens ! Ceux qui n’ont pas eu la chance de partager cette journée de 
fête, ont reçu la visite des élus du Conseil municipal ou de bénévoles du Centre 
communal d’action sociale qui leur ont apporté un colis de Noël gourmand. 

# Cérémonie des vœux du Maire
Dans son discours, M. le Maire a, bien sûr, évoqué les 
vicissitudes dans lesquelles se débat notre monde- guerres, 
marasme institutionnel et crise énergétique - tout en 
s’interdisant de tomber dans la sinistrose et en faisant preuve 
d’optimisme . Le bilan de mi- mandat révèle la réalisation de 
la quasi-totalité du programme électoral de 2020. En 
supplément, des projets qui n’étaient pas inscrits dans ce 
programme ont été menés à bien : l’acquisition et la 
rénovation du moulin des Sittelles ou l’installation de l’ITEP 
dans des locaux municipaux aménagés spécialement à son 
intention. Et il reste encore à faire d’ici la 
fin du mandat : la réfection de l’avenue du 
Sidobre aux Salvages, la démolition du 
tennis et de la salle de La Bourdarié, un 
plan de gestion différenciée des espaces 
verts, un diagnostic des eaux pluviales, 
etc… Malgré le contexte difficile pour les 
collectivités qui voient leurs budgets de 
plus en plus contraints, M. le Maire a 
rappelé la volonté de la municipalité, tant 
que cela restera possible d’atténuer les 
effets négatifs de 
l’inflation qui pénalise 
la population : pas de 
hausse de la fiscalité, 
tarifs des services 
raisonnables, accom-
pagnement des plus 
démunis…tout en conti-
nuant d’investir pour 
l’avenir du village. C’est 
un exercice ardu qui 
nécessite une gestion 
rigoureuse des deniers 

publics mais l’équipe municipale et le personnel communal 
agissent au quotidien dans cet objectif. L’allocution terminée, 
sur un ton plus convivial, M. le Maire a eu le plaisir de remettre 
la médaille d’honneur communale, échelon or, à Christophe 
Benoît pour ses 35 ans de service au sein de la collectivité. 
Puis c’était au tour des lauréats des maisons décorées et 
illuminées d’être récompensés. Enfin, les participants et les 
élus se sont retrouvés autour d’un apéritif toujours bien 
apprécié. 

# Repas des aînés 
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Un week-end de rencontre et de partage en ce début d’année 2024, le samedi avec la population de la commune 
pour les voeux de la municipalité et le dimanche avec nos aînés pour un repas et un après- midi festifs.  



Après deux réunions publiques de quartier 
organisées en 2023 au bourg et aux 
Salvages, c’est à Lafontasse que les élus ont 
invité les habitants du secteur à les 
rencontrer pour exprimer leurs attentes et 
poser leurs questions. En introduction, M. le 
Maire a présenté un résumé de l’action 
municipale depuis 2020 avec un focus sur 
Lafontasse, La Bourdarié et les hameaux 
environnants. Le Major Diaz, commandant 
la communauté de brigades de Roque-
courbe était également présent et a été 
particulièrement sollicité sur les problèmes 
de circulation et de sécurité. 

# Une salle comble 
pour la réunion 
publique de 
Lafontasse !  

 

# La Réserve Communale de 
Sécurité Civile  

Créée en 2023 dans notre commune, la Réserve Communale de Sécurité 
Civile (RCSC) est désormais opérationnelle. Constituée de 12 bénévoles 
formés en début d’année aux gestes de premiers secours, elle peut 
intervenir à la demande du Maire pour le soutien et l’assistance à la 
population. Plusieurs réunions de travail ont déjà eu lieu pour expliquer leurs 
missions aux réservistes. Une tenue spécifique leur a été remise pour être 
facilement identifiables lors de leurs interventions. Vous avez pu remarquer 
les parkas ou gilets orange déambuler dans le public pour la fête médiévale 
ou le marché de Noël par exemple ! 
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Une inauguration en grande pompe pour l’arrivée de l’ITEP à Burlats dans des 
bâtiments communaux flambant neufs mais aussi, un hommage à Isidore 
Gary, industriel local qui fonda en ces lieux une florissante entreprise textile, 
active jusqu’en 1957. Son nom est désormais apposé sur l’édifice et sa vie 
publique et politique (il fut Maire et Conseiller général) retracée sur une plaque 
commémorative. La municipalité, en collaboration avec le directeur de l’ITEP 
avait donc convié de nombreux élus, des responsables de l’agence régionale 
de santé, les représentants de la direction et du personnel de l’Institut 
thérapeutique, éducatif et pédagogique (ITEP) Le Briol, le personnel municipal 
pour venir visiter les locaux réhabilités et aménagés par la commune, avec 
l’aide de co-financeurs (Département et Région) que le Maire n’a pas manqué 
de remercier lors de son discours. Il a également insisté sur sa satisfaction de 
voir les enfants et les équipes de l’ITEP accueillis chaleureusement dans le 
village, dont les habitants étaient aussi présents pour en témoigner. 
Après les interventions du Président du Conseil Départemental, de la conseillère départementale chargée des affaires sociales 
et du directeur de l’ITEP, la journée s’est conclue convivialement par un buffet apéritif concocté par les cuisiniers de l’ITEP et 
organisé avec les employés municipaux de Burlats. 

# L’Institut thérapeutique éducatif et pédagogique (ITEP) 
s’installe dans l’Espace Joseph Isidore Gary

Si les élections européennes du 9 juin étaient bien inscrites sur le calendrier 2024, la dissolution de l’Assemblée nationale 
décidée par le Président de la République, au soir de ce scrutin, a quelque peu perturbé les agendas juste avant les vacances 
d’été. En effet, les nouvelles élections devaient se tenir dans un délai particulièrement serré, puisque les mairies disposaient 
seulement de 20 jours à cet effet. Mais la réactivité et les 
compétences de nos agents municipaux ont permis d’assurer 
ce challenge inédit. C’est donc en temps et en heure et avec 
une organisation parfaite que le 30 juin et le 7 juillet les 
électeurs ont pu se rendre aux urnes pour y désigner leurs 
nouveaux députés. Dans notre circonscription, c’est Philippe 
Bonnecarrère, candidat centriste qui a été élu, succédant à 
Frédéric Cabrolier du Rassemblement national. Un grand 
merci aux agents et aux élus, ainsi qu’aux bénévoles qui ont 
procédé au dépouillement pour leur participation citoyenne ! 

# Une année riche en rebondissements au niveau électoral !  
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La liste est longue des artistes qui veulent apposer leurs œuvres sur les murs du pavillon d’Adélaïde. En 2024 encore, Eliane 
Salvat de Niort n’a eu que l’embarras du choix pour nous sélectionner un panel varié de peintres, photographes ou graveurs 
dont le travail a été présenté lors des vernissages, d’avril à octobre. Le mois de juin, quant à lui, est réservé aux productions 
artistiques de ses propres élèves qui ont la joie de faire admirer leurs créations à un public toujours nombreux et connaisseur. 
La salle d’honneur de la collégiale a, elle aussi, accueilli durant les 2 mois d’été l’exposition d’une artiste tarnaise, et dans la cour, 
devant la mairie, c’est la « la goutte d’eau » qui s’est installée depuis le début de l’année pour le plus grand plaisir des touristes 
et visiteurs qui apprécient la richesse culturelle de notre petit village. 

Ça bouge toute l’année à Burlats ! 

 Les EXPOSITIONS 

La goutte d’eau de Robert Pujol 

Le vernissage de l’exposition Bouvet

la planète de Marianne Bouvet

Les « regards croisés : Tarn/ Bretagne » de Patrick Demolin

Mari Kurosaka, artiste plasticien japonaise  
et Thomas Hallbert, artiste suédois, typographe et graveur

Aurore Olivier et Ninon Boulier se sont partagé les lieux pour exposer leurs tableaux 

Les « peintres du Moulin » à l’honneur 
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Les CONCERTS 
 Cet été, la musique s’est invitée au coeur du village pour quatre soirées aussi plaisantes que variées :

# Début août... 

Retour à une atmosphère plus 
moyenâgeuse , sur le parvis du 
pavillon Adélaïde avec le 
concert de musique médiévale 
interprétée par le trio Bella 
Dona. Il s’agissait d’un spectacle 
gratuit organisé par le Conseil 
Départemental dans le cadre du 
festival « Un été dans le Tarn ». 
Une belle occasion pour 
découvrir le répertoire du XIIe et 
XVe siècles joué avec maestria 
par ces brillants musiciens ! 

# En juin
Les concertistes de 

l’Harmonie Barral 
Lacrouzette et de l’Eveil 

roquecourbain ainsi 
que le show « Serge 
Gainsbourg » par le 

chœur du moulin des 
Sittelles ont pris 

possession de la cour 
de la collégiale pour 

transporter leur public 
dans un tourbillon 

d’émotions.

# En juillet
« Django Reinhardt sous les étoiles » 
Le festival d’Autan porté par l’association 
Ensemble Arco Terzetto a l’art et la manière de 
créer la surprise en proposant, chaque été, un 
spectacle complètement différent de celui de l’été 
précédent. Après un opéra de poche en 2023, ce 
sont des standards de jazz et des ballades 
langoureuses composées par le guitariste 
virtuose du trio Amati Schmitt, référence 
internationale du jazz manouche, associé au 
Quatuor Adastra qui ont plongé les spectateurs 
dans l’ambiance enflammée du Gipsy !  
Rappelons que les habitants de la commune ont 
pu bénéficier d’un tarif préférentiel (50% de 
réduction du prix du billet) dans le cadre de la 
politique culturelle souhaitée par la municipalité.  
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Du cinéma en plein air à Lafontasse, prélude aux 
vacances d’été 
Pour changer de décor et animer les différents lieux de vie de 
la commune, la municipalité a décidé d’organiser une séance 
de cinéma de plein air dans la cour de l’école de Lafontasse, le 
soir des vacances scolaires. 
Avant la projection, des tables et une buvette ont été montées 
pour accueillir « l’auberge espagnole ». L’association des parents 
d’élèves et les enseignantes ont joué le jeu et proposé un stand 
de restauration et de friandises. 
Le film « Invictus » choisi dans le thème de la programmation 
culturelle départementale « Mouvements, quand sport et culture 
font équipe » a été très apprécié par les spectateurs présents 
mais malheureusement cette animation gratuite n’a pas 
rencontré le succès escompté… 

Le CINÉMA 

Les inconditionnels des journées du 
Patrimoine n’ont pas hésité à braver un vent 
bien turbulent en ce samedi de septembre 
pour venir écouter l’histoire du village contée 
par Adélaïde de Burlats. Marie Hélène, notre 
historienne locale s’incarne volontiers dans le 
personnage de la comtesse aux yeux violets. 
Elle a guidé ses visiteurs à travers les ruelles 
médiévales et devant les monuments 
emblématiques pour y commenter les riches 
heures de notre bourg. 
Point d’orgue de cette visite : un florilège de 
danses médiévales exécutées par les danseurs 
et danseuses de la cour Trencavel !

# Les « journées du Patrimoine »  
les visiteurs ont remonté le temps … 
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7e édition

Nul besoin de présenter la fête médiévale de Burlats inscrite dans chaque agenda, le dernier week-end d’août. Les éditions 
se succèdent depuis 7 ans et, la municipalité s’emploie à présenter de nouvelles animations pour conserver toute son 
attractivité à cet évènement, aidée en cela par de nombreux bénévoles dont les associations dynamiques de la commune.

# Spectacle de feu 
Et, clou de la soirée, le sensationnel spectacle de feu durant 
le grand banquet, avancé cette année au samedi soir
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# La troupe des crinières d’Evol 
Ainsi la troupe des crinières d’Evol, à pied d’oeuvre dès le samedi, a fait partager aux 
spectateurs présents leur passion pour les spectacles, les chevaux, le feu, le moyen-
âge, la musique. Un tournoi de chevalerie pour plonger dans le monde médiéval, des 
chants et des danses exécutées avec fougue par des musiciens et chanteurs qui vous 
transportent dans un autre monde tout au long des 2 jours de fête. 

La retraite aux flambeaux dans les ruelles du village guidée 

par Dame Adélaïde a fini d’enchanter cette belle soirée de fin 

d’été.

# Samedi 
après-midi, 

l’église St Pierre a 
accueilli une conférence 
sur « les pèlerins de St 
Jacques » organisée en 
partenariat avec le Parc 
Naturel Régional du 
Haut Languedoc et 
l’association des guides 
interprètes du Tarn.  

Festival 
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qui a pris de 
l’ampleur !

#  Dimanche 
Après bien des hésitations dues à un temps peu engageant, le défilé historique a pu enfin 
commencer pour conduire les spectateurs et les acteurs vers la cour de la collégiale. Les 
saynètes écrites et mises en scène par Marie Hélène Bourges devant la collégiale du village 
ont réuni un public curieux mais attentif. 

Adélaïde

Les visiteurs ont pu profiter du campement 
médiéval installé sur l’île et des nombreux ateliers 
proposés ainsi que du marché médiéval 

Deux journées idéales pour s’évader du quotidien et plonger dans l’univers de nos lointains ancêtres… ! 

# Enfin, 
tout le 
week-end 
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avec la finale Nationale 3 le week-end du 1er et 2 juin

Après la fête, une soirée avec repas et animation a été organisée par la Mairie  
pour remercier tous les bénévoles qui ont donné de leur temps pour que cette manifestation soit une réussite !

# Les bénévoles en action ! 

Le partenariat entre l’association organisatrice du trail « Sur nos 
sentiers », la mairie de Burlats et celle de Lacrouzette est 
désormais bien rôdé pour faire de cet évènement une belle 
réussite. 
500 participants et leurs accompagnateurs ont envahi le village 
pour la bonne cause dans une ambiance des plus joviales. 
Quant aux bénévoles (une bonne centaine), ils étaient répartis 
sur tous les circuits pour assurer l’orientation, le ravitaillement 
et la sécurité des coureurs. Après l’effort, chacun a pu trouver 
le réconfort auprès des stands de restauration installés sur le 
quai Adélaïde ! Pour clore la manifestation, les élus des 2 
communes et les organisateurs sont montés sur le podium 
pour récompenser les vainqueurs. Ravis de leur sympathique 
journée sportive les participants se sont donnés rendez-vous 
pour la 5e édition en septembre 2025 !

Et du trail en septembre 
avec la 4e édition du  
« trail en terres d’oc » ! 

Du canoë-kayak sur l’Agout 

Le SPORT



15

R
é
t
r
o
s
p
e
c
t
i
v
e

# Le 4e Marché de Noël sous le soleil 

Les 23 et 24 novembre, le père Noël avait largement anticipé les fêtes de fin d’année au marché de Noël des Salvages. Il y 
a accueilli petits et grands, au détour d’un stand, le temps d’une photo ou pour la distribution de friandises. Les parents ont 
pu effectuer quelques achats pour les fêtes de fin d’année et déguster gâteaux et crêpes proposés par les associations de 
parents d’élèves des écoles de la commune. Ils ont également profité avec leurs enfants des jeux en bois élaborés par un 
artisan local ! Dimanche après-midi, concours de dessin et spectacle ont réuni un public nombreux et enthousiaste dans la 
salle de la papeterie. La journée a été clôturée par un apéritif offert par la municipalité aux participants.  

# Commémoration du  
11 novembre 

Depuis la fin de la Première Guerre mondiale, la France se 
rassemble chaque 11 novembre, jour anniversaire de l’armistice 
de 1918 et de commémoration de la victoire et de la paix . 
En 2012, la journée du 11 novembre, est devenue un jour 
d’hommage à l’ensemble de ceux qui sont "morts pour la France" 
qu’ils soient civils ou militaires, qu’ils aient péri dans des conflits 
actuels ou des conflits anciens ou au cours d’opérations 
extérieures. 
A Burlats, la cérémonie a rassemblé élus, citoyens et forces 
armées en présence des anciens combattants, des sapeurs-
pompiers, de la réserve communale de sécurité covile et M. le 
Maire, après son discours, a lu le message du ministre des 
armées. 
Les enfants présents autour de lui ont poursuivi la cérémonie en 
déposant des gerbes de fleurs au pied du monument aux morts. 
Un geste symbolique qui exprime la volonté de transmettre le 
devoir de mémoire aux générations futures. 
La cérémonie s’est clôturée avec l’hymne national, la Marseillaise, 
chantée par l’ensemble des participants, jeunes et moins jeunes 
Un verre de l’amitié a été servi aux participants dans la salle du 
foyer. 

# Le Moulin des Sittelles lauréat du Budget participatif tarnais ! 

Le Budget Participatif Tarnais est un processus de démocratie participative qui permet 
aux habitants du Tarn de proposer leurs projets entrant dans les champs de compétences 
du Département et de décider, par le vote, des projets à réaliser. 
Le montant de l’enveloppe affectée à cette édition s’élève à 1 000 000 € (un million 
d’euros). L’association Musiphiles- Familles rurales a déposé un dossier pour s’incrire 
dans ce dispositif. 
Son projet : se doter d’un équipement musical adapté, et ainsi répondre aux demandes 
et besoins du territoire pour développer ses actions dans les domaines médico-sociaux 
et socio-éducatifs, en direction de tous les publics notamment des publics enfants et 
adultes en situation de handicap. 
Soutenu par le vote des tarnais, parmi 96 projets proposés, cette initiative originale d’«instrumentorium » a été désignée « lauréate 
du budget participatif 2024 », le 21 novembre dernier, au cours de la soirée de cérémonie des lauréats du Budget Participatif 
Tarnais (3e édition), qui s'est déroulée au Palais des Congrès de Mazamet.  



C
a
d
r
e
 
d
e
 
v
i
e

16

C’est une petite cérémonie fort sympathique qui a 
réuni en ce beau samedi de novembre, élus, parents, 
grands-parents et enfants nés en 2023 pour associer 
dans un geste symbolique la naissance d’un enfant et 
la plantation d’un arbre à son nom. 
M. le Maire a expliqué cette démarche qui reflète le 
respect de notre environnement et de notre 
attachement aux valeurs de transmission de famille et 
d’avenir. 
L’histoire de chaque enfant sera désormais liée à celle 
de Burlats, créant des racines solides et un lien durable 
avec notre communauté. Chacun grandira et 
s’épanouira à son rythme, et ce verger partagé, 
deviendra, au fil des ans, un lieu de rencontre et de 
convivialité où chaque génération pourra se retrouver 
et profiter des fruits nés des arbres plantés aujourd’hui. 
Enfin, M. le Maire a remercié tous ceux qui ont 
contribué à cette belle initiative et souhaité à tous les 
enfants une belle et longue vie riche en promesses, en 
réussite et en découvertes ! 

 
Depuis plusieurs années, la Communauté de Communes Sidobre Vals et 
Plateaux organise des « Chantiers Loisirs Jeunes », durant la période estivale, 
en collaboration avec le Pôle Territorial des Hautes Terres d’Oc. Ces 
chantiers, destinés aux jeunes de 13 à 17 ans habitant la communauté de 
communes nécessitent leur participation bénévole à un projet collectif 
d’intérêt général pour améliorer le cadre de vie ; ils bénéficient en retour d’un 
séjour de vacances en groupe. La commune de Burlats et l’association 
Ensemble pour Burlats et ses villages ont donc proposé aux jeunes 
intéressés, un projet de réhabilitation du site naturel remarquable de la 
Cascade du Paradis. Les bénévoles de l’association ont encadré le travail 
des participants et la Mairie a assuré la préparation du chantier et la logistique. 
L’accès à la cascade a donc été entièrement réaménagé avec des marches en rondins, des rambardes. La fontaine et le pont 
ont été nettoyés et les abords débroussaillés. Une belle réussite à mettre au crédit de tous ceux qui ont participé au chantier ! 
Nul doute que les promeneurs seront charmés par cette balade vers le Paradis...

#  Le chantier Loisirs Jeunes 
réhabilite la cascade du Paradis 

#  « Une naissance,  
un arbre »  

La création d’un verger 
partagé :  
« un geste simple chargé 
de sens »
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cimetières végétalisés 

La végétalisation des cimetières est une solution pour 
combiner l’arrêt de l’utilisation des produits 
phytosanitaires dans les cimetières, et l’adaptation du 
territoire au changement climatique. C’est pourquoi, 
cette démarche a été engagée dans les cimetières de 
la commune. 

Depuis la rentrée 2024, la commune dispose 
désormais d’un pôle d’activités paramédicales installé 
dans les locaux de l’ancien restaurant « chez Louis » 
aux Salvages. Ce bâtiment partagé avec le cabinet 
d’architecte Cabrol Beauvois a été entièrement 
réaménagé pour accueillir dans un lieu chaleureux les 
patients de professionnels de santé aux spécialités 

variées : deux 
podologues, deux 
ostéopathes, un 
orthoptiste, une 
graphopédagogue 
et un psychologue 
médical. 
Ceux-ci ont déjà 
pris contact avec 
les médecins et les 
kinésithérapeutes 
qui doivent ouvrir 
p ro c h a i n e m e n t 
leurs cabinets 

médicaux sur la même avenue pour envisager la 
création d’une maison de santé privée multisite. 
Pour rappel, la municipalité a joué un rôle facilitateur 
dans ces projets d’installation de professionnels de 
santé notamment en achetant le terrain pour y 
implanter leurs bâtiments, qui leur a été rétrocédé sans 
bénéfice. 
D’ici fin 2025-début 2026 la commune bénéficiera 
ainsi d’une offre de santé renforcée très appréciable 
pour la population et qui accroît encore l’attractivité de 
notre territoire. 

#  Un pôle paramédical  
a ouvert ses portes  
aux Salvages

 
C’est Kauriweb, agence castraise de communication digitale, 
spécialiste de la création de sites internet « sur mesure » qui a été 
choisie pour créer ce nouveau site, en étroite collaboration avec 
l’élue responsable du projet et les agents du secrétariat qui ont 
largement contribué à sa conception et à son contenu sans oublier 
la lourde tâche de rédaction pour alimenter les rubriques. 
Plus moderne, aéré, pratique, adapté aux équipements mobiles, 
rédigé de façon inclusive (selon les besoins du public en situation 
de handicap), il est repensé en fonction des pratiques numériques 
actuelles. 
Véritable vitrine de Burlats, l’objectif du nouveau site est de mettre 
en valeur l’attractivité de notre commune dynamique où il fait bon 
vivre. 
Le logo de Burlats a lui aussi été modernisé : en 3 parties (comme 
les 3 villages de Burlats, Les Salvages, Lafontasse) il symbolise 
l’eau (bleue) la nature (vert) et 
les rochers du Sidobre 
(bordeau) . La forme générale 
évoque un monument en 
référence à notre patrimoine. 

#  Le site Internet de Burlats 
fait peau neuve !

Moins énergivore car alimenté 
par panneau photovoltaïque, 
ce panneau plus discret mais 
néanmoins efficace s’intègre 
mieux dans le paysage urbain.

#  Et un 
nouveau 
panneau 
d’information 
a été installé 
au carrefour 
des Salvages
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#  La cantine

#  ALSH Les Loulous de l’Orangerie : 
des projets qui font la différence 

Vie scolaire periscolaire et extrascolaire

L’ALSH périscolaire et extrascolaire de 
Burlats continue d’accueillir un grand 
nombre d’enfants, grâce à une équipe 
dynamique et engagée. Ces derniers mois, 
ce lieu d’épanouissement et de convivialité 
s’est illustré par des projets ambitieux et 
solidaires. 
• Favoriser l’inclusion avec l’ITEP de 
Burlats  
Une convention inédite a été signée avec l’Institut 
Thérapeutique, Éducatif et Pédagogique (ITEP) de Burlats. 
Objectif : permettre l’accueil d’enfants en situation difficile les 
mercredis et pendant les vacances scolaires. L’ITEP propose 
en retour des sessions de formation à destination des 
animateurs de l'ALSH pour les accompagner face à des 
situations complexes. 

• Un partenariat solidaire avec le Secours 
Populaire  
L’ALSH a aussi initié une grande collecte de 
jouets et de jeux de société, en collaboration 
avec le Secours Populaire de Castres. Grâce 
à la générosité des familles et des habitants 
de Burlats, 
ces dons 
s e r o n t 

revendus à prix réduit pour 
aider les familles en 
difficulté. Ces initiatives, 
portées par l’équipe de 
l’ALSH et soutenues par les partenaires locaux, témoignent 
d’un véritable engagement pour des valeurs d’inclusion et de 
solidarité. 

Le service de la cantine scolaire n’est pas une obligation pour les communes. C’est un service qui vise à pallier les impossibilités 
d’assurer le repas du midi dans le cadre familial. Ce service rendu aux familles a un coût pour la collectivité et nécessite de la 
part de chacun un comportement

COMBIEN ÇA COUTE ? 
 
• A LA MAIRIE 

Selon l’association des Maires de France, 
un repas à la cantine coûte entre 8 et 10 

€ à la collectivité. A Burlats, il est estimé à 
environ 8 € dont 3,22 € d’achat du repas 
au traiteur. 
Ce tarif comprend donc l’intégralité des 
charges : frais de personnel (sur-veillance, 
service, entretien), gaz, électricité, matériel 
(tables, chaises, etc…) achat et livraison 
des repas du traiteur. 
Mais aucune municipalité ne facture ce 
montant. Alors, comment ça marche ? 
Chaque municipalité fixe le tarif de sa 
cantine par une délibération du Conseil 
municipal. Burlats a la chance de 
bénéficier, pour le moment, d’une aide de 
l’Etat de 3 €/ repas, mais elle doit en 
contrepartie respecter certaines 
obligations : 
- La grille tarifaire doit comprendre 3 
tranches dont au moins une inférieure ou 
égale à 1 € 

- Le tarif inférieur ou égal à 1 € est 
appliqué aux familles dont le quotient 
CAF est inférieur ou égal à 1000 € 
mensuels 

•AUX PARENTS 
6 tarifs applicables en fonction des 
différentes tranches de quotient familial 
CAF : 

- 0,9 € / - 1 € / - 2,8 € 
- 2,9 € / - 3 € / - 3,2 € 

Le tarif supérieur (3,2 €) est appliqué aux 
familles qui n’habitent pas la commune. 
Un tarif de 4,5 € sera appliqué pour un 
repas non réservé dans les délais.  

CE QU’IL FAUT RETENIR : toutes les 
familles sont aidées en fonction de leurs 
revenus : le budget communal finance la 
différence entre le prix réel du repas et le 
tarif payé par la famille : 60%pour la 
tranche la plus haute, 89% pour la 
tranche la plus basse. 

QU’EST CE QU’ON Y MANGE /  
QUEL FOURNISSEUR ? 

 
POUR NOS ENFANTS, DES REPAS 
SERVIS SELON UNE GRILLE DE 
QUALITÉ ! 

Dans les cantines des écoles de 
Lafontasse et des Vignals, 140 repas sont 
servis quotidiennement. Le prestataire, 
choisi à l’issue d’un appel d’offre pour une 
durée de 3 ans, est SR Collectivités. Cette 
cuisine centrale, domiciliée sur la 
Commune de Saïx, prépare sur place et 
distribue en liaison froide 3 600 repas par 
jour auprès d’établissements scolaires, 
d’Ephad, de maisons de retraite … 
SR Collectivités s’est vu remettre le 27 
novembre 2024 le diplôme ECOCERT "En 
cuisine". Ce label est une reconnaissance 
de la qualité de ses prestations et des 
efforts des équipes techniques pour faire 
respecter un cahier des charges en 
matière de produits bio, locaux et sains 
en s’engageant pour une restauration 
collective durable. Notre Commune est 
partie prenante dans ce processus au 
moment du service de repas auprès des 
enfants. 
Les représentants des associations de 
parents d’élèves auront la possibilité, dans 
les prochaines semaines, de visiter les 
installations de cette entreprise et 
d’engager un dialogue avec l’équipe des 
cuisines. 

 

QUI SURVEILLE LES ENFANTS ?  
 

PETIT FOCUS SUR LE PERSONNEL 
SCOLAIRE EN CANTINE 

8 agents parmi le personnel scolaire 
municipal sont mobilisés pour s’occuper 
de vos enfants, leur servir le repas et 
assurer la surveillance et le bon 
déroulement de ce temps périscolaire. Ils 
assurent également la réception des repas 
et leur mise en température. 
Ils accompagnent les enfants de leur 
classe sur le lieu de restauration, leur 
apprennent les gestes d’hygiène avant de 
passer à table. Ils assistent les tout petits 
qui ne sont pas encore autonomes pour 
manger. 
Le personnel de service et de surveillance 
a le droit et le devoir de rappeler à l’ordre 
toute attitude dérangeante et de signaler 
tout manquement caractérisé aux règles 
élémentaires de discipline. Le repas des 
enfants à la cantine scolaire est un 
moment important de la journée et il 
importe qu’il se déroule dans les 
meilleures conditions, dans un cadre le 
plus calme et agréable possible. 
Le personnel scolaire est également 
chargé de l’entretien et de l’hygiène des 
locaux. 
Pour assurer la sécurité des petits, et être 
réactifs en cas d’accident, les agents des 
2 écoles de Lafontasse et des Vignals ont 
suivi au mois de novembre une formation 
de « sauveteurs secouristes du travail ». 

Les équipes scolaires municipales des Vignals et de Lafontasse



#  Travaux pour informer au plus vite ses administrés. Ce service 
permettra, en cas de catastrophe, d’envoyer des messages 
à tous les individus possédant un smartphone. Ainsi, 
chacun pourra prendre les mesures de protection adaptées 
(mise à l’abri des véhicules, fermeture des volets, écoute de 
la radio ou de la télévision…). En phase de concertation avec 
les sociétés proposant ce service, le projet devrait se 
concrétiser durant l’année 2025. Vous serez informés en 
temps utile des modalités de mise en place de ce système 
qui s’inscrit dans le cadre du plan communal de sauvegarde 
adopté en conseil municipal le 4 juillet 2024.  
 

Un appel à projet pour dynamiser le commerce local 
et le tourisme !  

De tous les bâtiments municipaux à l’architecture 
remarquables du bourg, il en reste un qui mérite d’être 
valorisé. Situé Quai Adélaïde, jusqu’ici employé comme lieu 
de stockage par l’association de canoé kayak, il revêt une 
position stratégique centrale au coeur du village , à proximité 
des sites historiques et des autres acteurs économiques 
(épicerie, boutique des créateurs tarnais, mairie, moulin des 
sittelles etc…).  
C’est pourquoi la municipalité a décidé de lancer un appel 
à projet à l’attention d’entrepreneurs, artisans ou 
commerçants qui souhaiteraient apporter leur contribution 
pour dynamiser l’activité commerciale locale et renforcer 
l’attractivité touristique du centre historique. Les activités 
proposées devront bien sûr rester cohérentes avec 
l’environnement patrimonial et naturel du site : restaurant, 
activité liée au tourisme, atelier d’artisan ou d’artiste seront 
privilégiés. La commune restera propriétaire des locaux et 
pourra soutenir des travaux de rénovation du local en 
concertation avec le porteur de projet. Après un dépôt des 
candidatures jusqu’au 15 janvier, le projet retenu sera 
annoncé le 1er mars avec une date d’ouverture souhaitée 
avant l’été. Rendez- vous donc l’été prochain pour découvrir 
ce nouveau service !  
 

Instauration d’une Journée citoyenne : 
 faire ensemble pour mieux vivre ensemble !  

Créer du lien entre les habitants, fédérer les énergies 
positives, intégrer les nouveaux venus sur le territoire et 
participer à une action d’intérêt général tel est l’objectif de 
la journée citoyenne ! 
Basée sur le volontariat, elle permet d’impliquer tous les 
habitants, quel que soit leur âge, leur sexe, leur milieu social, 
leurs compétences…, qui ont envie de consacrer un peu de 
temps à leur commune. Dans la bonne humeur et la 
convivialité les habitants y côtoient les élus, les bénévoles 
associatifs, les services municipaux ce qui favorise les 
échanges et la création de lien social. La journée citoyenne 
peut être l’occasion de chantiers d’amélioration du cadre 
de vie, de rénovation d’équipement, de valorisation du 
patrimoine ou chacun peut apporter sa contribution. Elle se 
terminera par un apéritif offert par la municipalité et un repas 
partagé. La date du 24 mai 2025 est d’ores et déjà arrêtée. 
Vous serez bien sûr, informés des modalités de participation 
en temps utile ! 
Nous vous attendons nombreux pour la réussite de cette 
initiative !!!! 

Et demain...
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Aux Salvages, l’avenue du Sidobre  
sera bien réaménagée  

Lors d’une réunion en novembre où étaient présents le 
Maire et le technicien du bureau d’études Papyrus, le 
Conseil départemental a confirmé la nécessité d’une 
importante réfection de voirie dont les premiers tests ont 
révélé qu’elle était plus dégradée que prévu. Les travaux 
d’aménagement urbain le long de la Route Départementale 
58 du carrefour des Salvages à l’entrée du parking de la 
Salle de la Papèterie restent donc d’actualité, même s’ils ont 
pris un peu de retard. Rappelons qu’il s’agit de : 

- La réfection de la voirie (entièrement prise en charge 
par le Conseil départemental) 

- La création de places de stationnement avec marquage 
au sol 

- La mise en place de chicanes pour ralentir la circulation 
- La création d’un cheminement doux 
- Des mesures de protection des piétons et cyclistes 
- Un embellissement du cadre de vie  

Comme indiqué précédemment, des subventions seront 
demandées à l’Etat et à la Région, le Département ayant 
déjà versé 21000€ 
  

 #  Services 
L’Aide aux devoirs pour la réussite scolaire  

de nos enfants 
La municipalité s’est toujours engagée pour soutenir la 
réussite scolaire des enfants de la commune. Ainsi pour 
garantir les mêmes chances à tous les élèves, une 
expérimentation va être menée durant un trimestre avec la 
mise en place d’un dispositif d’aide aux devoirs. A cet effet, 
une convention est en cours de signature avec l’association 
étudiante Osiris (école d’ingénieurs ISIS) sur la mise en place 
d’une aide aux devoirs sur le temps périscolaire du soir.  
De quoi s’agit-il ?  
Le dispositif d’aide aux devoirs, organisé par la mairie 
s’adresse aux élèves du cycle 3. Il a pour objectif de soutenir 
les parents en permettant à leurs enfants de faire leurs 
devoirs et d’apprendre leurs leçons avant de rentrer au 
domicile. 
Cette activité diffère de l’accueil périscolaire, qui est un 
temps de détente et de loisirs, encadré par des animateurs. 
Quand aura-t-elle lieu ? 
 A compter de la rentrée de janvier, une fois par semaine, 
dans chaque école primaire de la commune.  
Qui encadrera les séances ?  
Les séances sont encadrées par des étudiants volontaires 
de l’école d’ingénieurs ISIS,  

L’aide aux devoirs sera comprise dans le tarif de la 
garderie, il n’y aura pas de surcoût pour les familles.  

 
Informer pour protéger !  

Consciente des risques accrus encourus par sa population, 
évènements climatiques graves, incendies ou tout autre 
évènement susceptible de constituer un danger, la 
municipalité a décidé de se doter d’un outil d’alerte SMS 
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Une année encore chargée d’émotion pour l'association  
"Des Chansons Plein Ma Guitare"  
Plus de cinquante animations dans le Tarn pour petits et grands 
...Notamment cet été au Centre de Loisirs les Vignals pour une 
matinée en chansons, mais aussi dans les maisons de retraite du 
Tarn (Castres, Mazamet, Soreze, Gaillac, Albi, etc...) et 
particulièrement dans celles du secteur montagne (Montredon-
Labessonnié, Lacrouzette, Brassac, Roquecourbe, Saint-Pierre-de-
Trivisy ...), l'association "Des Chansons Plein Ma Guitare" tient à 
remercier la municipalité pour son accueil, depuis son arrivée 
récente à Burlats.  

 
Le Président,  

Yannick Tauran

Nous nous sommes retrouvés en janvier pour nous souhaiter 
une bonne année et manger la galette des rois – A la fin de 
chaque mois nous avons fêté les anniversaires - En février tous 
les participants ont apprécié le repas du club préparé par 
Marie Claude et Christian - En mars nous nous sommes 
rassemblés pour assister à l’Assemblée Générale ; la couture 
et les danses médiévales ont repris - En mai nous nous 
sommes retrouvés tous les jeudis et les lundis - Les 8 et 9 juin 
les couturières ont animé leur vide atelier qui a été très réussi 
et nous avons aussi participé au vide grenier de Burlats - A 
partir de juillet les costumes pour la fête médiévale ont été 
proposés à la location - Le 8 août : un voyage pour Flagnac 
avec spectacle le soir ; les 40 participants sont revenus 
enchantés - Les 31 août et 1 septembre nous avons tous 
participé à la fête médiévale : les danseuses avec leurs 
démonstrations de danses, les couturières avaient 
confectionné les costumes et les décorations de Burlats et les 
joueurs du jeudi ont tenu nos stands de vente de gâteaux, de 
vente d’objets et d’animations enfants - Le 9 septembre nous 
avons participé au Trail par la vente de gâteaux et de crêpes - 
Le 17 novembre beaucoup ont participé à la cérémonie du 11 
novembre qui a commencé par une messe puis un dépôt de 
gerbe et a fini dans la convivialité par un vin d’honneur servi 

au foyer, offert par la municipalité - Les 23 et 24 novembre : 
nous avons participé au marché de Noël dans la cour de la 
Papeterie des Salvages - Le 2 décembre ce fût le goûter de 
Noël des couturières.  
 
L’année 2024 a été bien remplie et nous avons de nombreux 
projets : décembre, janvier, février : les couturières se 
reposeront un peu - Le 19 décembre un goûter de Noël a été 
organisé pour le club du jeudi. Il n'y aura pas d'activité les 
jeudis 26 décembre et 2 janvier - Le 9 janvier : Reprise club 
du jeudi, nous fêterons les rois - Le 13 février, nous fêterons 
les anniversaires - Le 27 février : Repas club du jeudi - Le 3 
mars : Reprise de la couture - Le 20 mars ce sera l'Assemblée 
Générale et renouvellement du C.A - Les 5 et 6 avril : Vente 
d'objets au foyer - En mars : Repas des couturières, la date 
reste à définir.  
 
Comme vous le constatez notre association est très active et 
variée. Chacun y trouve l'occupation qui lui convient et 
beaucoup d'amis, alors n'hésitez pas à venir nous rejoindre.  

 
La Présidente  

Dominique Escafre

# Les Aînés d'Adélaïde  

# Des chansons plein ma guitare 

Notre association regroupe plusieurs activités : les jeux de sociétés, la couture, les danses médiévales et organise des sorties : 
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Une association citoyenne au service de la convivialité des habitants de BURLATS. 
Notre association a franchi depuis sa création le cap de plus de 200 adhérents. Le but de 
l’association est de faire des actions pour les habitants de toute la commune, entretenir la 
convivialité et lien social entre les habitants et sensibiliser le conseil municipal sur les 
préoccupations des habitants de la commune. C’est le « ciment » dont les habitants de notre 
commune ont besoin entre urbanité et ruralité. 
Le bilan d’une année d’actions et quelques perspectives : 
Comme chaque année à Noël 2023, 26 personnes âgées seules ont reçu un présent de la part 
de l’association. Cette année, celle-ci sera renouvelée avec une trentaine de personnes. Ces 
personnes nous reçoivent les bras grands ouverts, c’est une action qui se veut chaleureuse. 
A Lafontasse, la traditionnelle omelette de Pâques a réuni 128 personnes dans une bonne 
ambiance et a été préparée, comme chaque année, par Eve GUIRAUD du Restaurant l’Absinthe. 
Comme l’année passée, les concours de belote sont une réussite car tous les derniers vendredis 
du mois, c’est 36 à 38 équipes qui s’affrontent dans une ambiance presque familiale. Une nouvelle 
fois EBV avec ses bénévoles se sont associés au mois de juillet au chantier « jeunes » financé par 
la CCSVP et la CAF pour l’aménagement de la Cascade du Paradis à BURLATS. Ce sont 12 jeunes 
de Burlats, Lacrouzette, Montfa qui ont rénové, assaini et rendu plus praticable le parcours avec 
création de marches, de bancs, mise en place de rambardes, mise en valeur d’une source etc.. Au 
mois de septembre, a eu lieu le ramassage et la pasteurisation des pommes qui n’a pas eu le 
succès de l’année passée faute de pommes. Tous les mercredis, comme toujours, un petit groupe 
se réunit à la salle de catéchisme de Lafontasse pour jouer au scrable. Le 24 novembre 2023, 
nous avons organisé avec l’association Burlats Patrimoine et Culture une marche « Téléthon » 
qui a eu lieu chemin des Fontaines et a rejoint la MJC des Salvages auquel on a remis le flambeau. 

Flambeau reçu le 18 novembre par l’association « Patrimoine et Culture » 
de Roquecourbe. 
Merci à tous les donateurs pour cette noble cause qui est renouvelée 
en 2024. 
Cette année écoulée a été remplie de projets qui ont pu aboutir 
grâce à une implication et un travail remarquable de nos bénévoles, 
des habitants, de la CCSVP et de la Mairie de Burlats. 
Les idées pour les mois à venir ne manquent pas mais déjà veuillez noter 
dans vos agendas les concours de belote de Janvier 2025 à mai, 
l’omelette de Pâques dans la cour de l’école de Lafontasse le 21 
avril 2025.

# Orphélido franchit cette année le cap fatidique des 18 ans !

Tout un symbole ! L’âge adulte et le bilan est plus 
qu’honorable avec plus de 300 enfants devenus 
administrateurs, infirmiers, sage-femmes, couturières, 
officiers, vitrier….sans parler de tous ceux qui ont été 
simplement arrachés à la misère absolue ! 
Ici en France, c’est sans relâche que nos bénévoles et 
nos donateurs s’activent pour un tel résultat hautement 
humain. 
C’est simplement fantastique. Les travaux restent très 
nombreux et obligatoires dans le centre suite aux aléas 
climatiques. 
La grosse saison des pluies n’a pas épargné notre puits : 
des dégradations sur les parois nous obligent à 
intervenir rapidement pour éviter la perte de celui-ci. 
Encore BRAVO et MERCI à vous tous. 
 
Albert Hounou, 
Président 
 

Vous pouvez nous aider par des dons sur notre cagnotte : 
https://www.onparticipe.fr/c/sg3egVc1
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#Racing Club Salvageois

Une nouvelle saison a débuté et nous mettons tout en 
œuvre pour la préparer dans les meilleures conditions 
(sportives et sanitaires). Nous l’espérons de qualité et 
sous le signe du partage de notre passion commune 
pour le football. 
Le football est un sport véhiculant des valeurs d’engagement, 
de courage, de solidarité, de compétition, mais aussi de  forte 
convivialité, et au Racing club Salvageois, avec nos 
joueurs/joueuses, nos éducateurs/éducatrices, nos dirigeants, 
nos bénévoles et nos sponsors nous souhaitons modestement 
fédérer autour de ces valeurs. 
Nous continuerons avec l’ensemble des dirigeants et des 
éducateurs/éducatrices, à maintenir cet esprit de camaraderie, 
de partage et d’union, afin de répondre beaucoup plus 
facilement aux objectifs du club  : à savoir la pratique d’un 
football de qualité, convivial, respectueux des parties prenantes 
mais aussi un football pour tous, quel que soit son âge et son 
niveau. 
S’appuyant sur le travail de qualité effectué ces dernières 
années par les éducateurs/éducatrices et les dirigeants auprès 
de nos équipes, nous avons la volonté de continuer à former 
du mieux possible nos jeunes footballeurs/footballeuses et 
ainsi devenir un club reconnu dans la formation de jeunes 
joueurs/joueuses de la région CASTRAISE. C’est vers notre 

club que doivent se tourner ceux qui ont l’ambition de 
progresser, de jouer au plus haut niveau, le tout dans la 
convivialité et le plaisir de jouer. 
Pour se faire, nous poursuivons les formations de nos 

éducateurs/éducatrices, nos arbitres, et des dirigeants 
pour permettre un accueil de tous dans les meilleures 

conditions mais également pour qu’ils puissent inculquer, aux 
joueurs/joueuses, les valeurs associées à la pratique du 
football, et défendues par le club, telles que le plaisir, le respect, 
l’engagement, la tolérance et la solidarité. 
De plus, nous continuons à structurer le fonctionnement du 
club par étape, avec le lancement en 2025 d’un nouveau projet 
et un nouveau site internet, nous permettant de gérer plus 
facilement les convocations de nos équipes. Nous travaillons 
également à créer un processus 100% en ligne pour le 
renouvellement de la licence pour répondre aux contraintes de 
chacun et dans le respect des mesures sanitaires.  
Nous ambitionnons à titre sportif pour cette saison 2024-2025, 
l’accession au niveau supérieur pour nos équipes jeunes. En 
ce qui me concerne mon implication et mes motivations seront 
fortes pour faire en sorte que notre club puisse renvoyer une 
image positive que cela soit sur le terrain ainsi qu’en dehors. 

Bonne fin d’année à vous Tous ! 

Le club de la Pétanque Salvageoise 
se compose de 47 licenciés dont 6 
féminines, 70% sont des vétérans et 
30 % des Seniors, un club jeune.... 
surtout dans la tête. 
Trois équipes de 12 joueurs ont été 
engagées, en Championnat des 
clubs Vétérans, sur 7 rencontres le 
jeudi après midi dont une est 
organisée aux Salvages et le reste en 
déplacement. 
Une équipe de 12 joueurs a été engagée, en Championnat des 
clubs Senior, sur 7 rencontres le samedi ou le dimanche dont 
une est organisée aux Salvages et le reste en déplacement. 
Un grand nombre de licenciés ont participé aux divers 
qualificatifs des championnats du Tarn Vétérans ou Seniors. 
Nos joueurs ont participé aussi à différents concours 
organisés par d'autres sociétés. La nôtre a organisé en juillet 
deux concours, un en doublettes Vétérans avec la participation 
de 48 équipes et un en doublettes Séniors avec la partic 
ipation de 32 équipes. 
Notre club s'exporte bien et porte haut les couleurs des 
Salvages sur ces concours. 
Le Boulodrome des Salvages est un site qui fait 
l'admiration de nos adversaires de par l'aménagement 
de ses terrains ombragés et de sa salle de vie. Chaque 
licencié apporte sa pierre à l'édifice, c'est un lieu de 
partage, d'échanges et de convivialité. Ce n'est pas 
une personne qui fait le club c'est tous les licenciés qui 
le font. 
Toute la semaine, si le temps le permet, vous pouvez 
venir jouer avec un point d'orgue le mercredi et 
Vendredi après midi ou une trentaine de licenciés se 
retrouvent. Alors si tu aimes la pétanque, si tu aimes la 

convivialité et le partage et surtout si tu n'as pas peur de 
quelques machines à chambrer qui font le charme de ce sport, 
viens nous voir et tu ne tarderas pas à prendre ta licence. 
En dehors de l'activité boules le club a organisé le vide grenier 
de la pétanque des Salvages, fin Août, ou les chineurs ont put 
déambuler autour de 140 exposants. 
Le Club remercie la Commune de Burlats et ses employés à 
travers M le Maire, nouveau licencié 2024 et excellent joueur, 
de nous permettre cette organisation et aussi pour le prêt des 
locaux et matériels. 

Les licenciés pétanque Salvageoise

#Pétanque Club Salvageois



Burlats – 2 septembre 2024 – 9h AM – 21 C° - vitesse du 
vent : 3,2 PDM 
Alors que les vacances ont pris congés, la place Isidore 
s’éveille (toujours commencer par un bon mot). 
Tout autant que les éducateurs encore brunis de leurs 
horizontalités estivales, les Celsius ont de l’allure ce matin. 
Certes tout le monde il est beau, tout le monde il est gentil, 
mais on ne va pas s’emballer c’est jour de rentrée ! 
Reprise sur le pôle enfance, nous nous sommes bien 
préparés à préparer les enfants à se préparer. Nos plannings, 
tableaux, plans et diverses fiches action bien qu’affutés nous 
paraissent encore bien vides. Tout autant d’ailleurs que 
l’Accueil et Lieu de Transition Educative dit la ALTE, notre 
nouveau nom. (Je sais cela a encore changé). 
9h15 personne, 9h30 personne, 10h pas mieux ! 
Mais où sont les enfants? 
Encore en vacances ? 
Chez eux ? 
Sur la route ? 
In the kitchen avec Brian ? 
A l’école messieurs dames, ils sont allés à l’école, en scolarité 
inclusive option MPP, et nous nous en réjouissons. 
Burlats – 25 novembre 2024- 9h AM – 18 C° - vitesse du vent 
80.8 PDM 
Pour satisfaire à l’invitation rédactionnelle de monsieur le 
maire à bilanter le cycle écoulé, je vous propose une version 
plus « éditorialisée » qu’à l’accoutumée. 
Il n’y aura pas eu cette année de groupes d’enfants bruyants 
et querelleurs déambulant dans les rues de Burlats. En 
revanche vous aurez croisé certainement Polo, le petit blond 
vénère désarticulant ses figurines Avengers, accompagné de 
Pauline, son éducatrice perdue dans ses pensées mais d’une 
efficacité sans faille pour le rassurer, le Polo. Vous aurez aussi 
pu observer Boris, Alban et Nina escaladant la passerelle du 
parc, convaincus que de leur arrivée au sommet dépendrai 
au minimum l’avenir de l’humanité. Ce duo, cette triplette et 
bien d’autres font partie aujourd’hui du paysage local, 
progressivement ils se sont installés et cela commence faire 
de l’effet. 

Depuis plus d’une année que nous avons investit votre village 
nous éprouvons combien le site est ressource et comment 
les choses sont aisées. De ces espaces partagés, nous 
pouvons retenir plusieurs moments forts. Au stade nous 
avons accueilli les iliens du CO, au foyer nous avons organisé 
deux concours de cuisine et il se prépare pour bientôt une 
exposition artistique. 
En projet il y a aussi l’idée de mettre à disposition nos 
compétences éducatives, pédagogiques et thérapeutiques 
pour l’ensemble des familles de Burlats. Que cela soit à 
l’ALSH ou au sein des écoles, l’accueil et l’accompagnement 
des enfants est une mission complexe, nombreux sont les 
professionnels qui peuvent, à raison, s’interroger sur leurs 
pratiques, nombreux sont les parents qui questionnent ce qui 
peut parfois fragiliser 
leurs enfants. 
Pas de méprise, nous 
arrivons sur la pointe des 
pieds, avec prudence et 
humilité. Nous postulons 
simplement que la 
diversités des regards 
sur ce sujet complexe 
mérite de mutualiser nos 
ressources. 
Vous aurez écho 
j’imagine prochainement 
des propositions en 
cours d’élaboration en 
partenariat avec les élus 
et les agents de la 
commune concernés. 
Alors au plaisir de vous 
rencontrer, de nous 
présenter et de nous 
raconter avec, jurer, cracher, le sérieux d’un enfant qui joue. 

D. Landreau – Chef de service du Pôle Enfance 
D. ITEP le Briol 
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Des ateliers pour s’initier à la pêche à la mouche  
 
Initiation au montage de mouches artificielles, 
conseils et apprentissages de base pour la pratique de la pêche à la mouche… le Club 
mouche Tarn organise des séances et des ateliers d’apprentissage de la pêche à la mouche 
dans la salle du foyer communal de Burlats. Grâce au soutien de la commune, une 
quinzaine de stagiaires s’initient aux 
différentes techniques de montage, 
échangent des conseils. Ces ateliers 
mensuels, qui allient la théorie et la 
pratique, sont supervisés par le guide 
de pêche Pascal Martin.  
Plus de renseignements au 
06.48.37.18.86 ou par mail : 
pascal.martin1969@orange.fr

#Club Mouche Tarn
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 # Patrimoine et Culture   

Notre association « Patrimoine et Culture », c’est avant tout du partage et de la convivialité pour faire vivre notre belle commune, 
en proposant des activités pour divertir ses habitants. Notre équipe de bénévoles se démène pour préparer vos moments de 
détentes dans une ambiance festive et conviviale. 
Elle a, encore une fois, démontré sa vitalité avec une année riche en évènements. 
Le 31 mars, « Pâques au village » a invité les enfants enthousiastes à une chasse aux trésors pour retrouver le lapin de Pâques ! 
Celui-ci déniché, la malle aux trésors a pu être ouverte et les chocolats distribués à tous les enfants ! Les ateliers créatifs de 
coloriage, découpage et « peinture sur oeufs » ont été très appréciés par les artistes en herbe. 
Le 23 juin, le soleil était au rendez-vous pour le traditionnel vide grenier qui a réuni de nombreux exposants. Les visiteurs se 
sont promenés au milieu des stands à l’affût de bonnes affaires et tout le monde y a trouvé son compte ! 
Comme il en faut pour tous les goûts, les pétanqueurs ont pu se retrouver le 29 septembre pour un concours très disputé. Une 
restauration sur place était prévue à cette occasion. 
Enfin, le 26 octobre la journée d’Halloween avec ses ateliers maquillage, peinture, découpage, sa chasse aux bonbons à travers 
les rues du village, son spectacle de magie sous le chapiteau et le goûter offert aux enfants. Rappelons que ces animations 
sont gratuites et ouvertes à tous ! 
La journée s’est terminée par une soirée musicale et dansante avec le groupe Mother folk. 
L’association s’est également associée au Téléthon, en partenariat avec « ensemble pour Burlats et ses villages » avec une 
marche relais fin novembre. 
Merci de continuer à encourager tous les bénévoles de cette association par votre présence dans les animations et activités 
proposées ….et pourquoi pas , venez nous rejoindre ! Toutes les bonnes volontés seront bien accueillies. 
 

La Présidente et son équipe 
Corinne Frenkel de France

Concours de pétanque Déco oeufs Pâques Le défilé d’Hallowen Les vainqueurs du concours 
de pétanque

L’équipe des bénévoles Le lapin de Pâques Le magicien d’Halloween
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# Musiphiles Familles Rurales

En 2024…Musiphiles, c’est : 
- l’accueil de nombreuses classes de découvertes au 
Moulin des Sittelles venues vivre un séjour inoubliable : 
musique au coeur des projets de classes, balades, 
fabrication de mirliton ou de pain d’épices, jonglage, 
empreintes végétales, veillées… Les rires et chahuts des 
enfants, tiennent en éveil le Moulin des Sittelles, et les vieux 
murs du village. 

- les colos, qui ont eu beaucoup de succès avec des 
thématiques variées toujours autour de la musique et des 
activités de pleine nature avec une représentation en fin de 
séjour. (Février : Audio Visuel avec Réalisation de film en 
stop motion et Juillet Août : Les jeux olympiques avec 
diverses activités sportives dont tir à l’arc) 

- les interventions musicales extérieures dont les 
demandes sont toujours plus nombreuses (écoles, crèches 
et autres structures des environs) 

- deux ateliers musicaux pour les enfants : l’un pour les 
moins de 3 ans (atelier « Famille » avec un(e) 
accompagnateur-trice proche de l’enfant), l’autre pour ceux 
de 3 à 6 ans 

 
En 2024… Musiphiles, c’est aussi : 

- l’atelier Corps&Voix qui permet à des adultes de se 
retrouver chaque lundi pour pratiquer une technique vocale 
de groupe, originale. 

- les deux Chœurs des Sittelles, qui ont, présenté avec 
succès deux soirées « comédies-chorales » sur les 

chansons écrites par Serge Gainsbourg, l’une à l’Abbatiale 
de sorèze, l’autre à la Collègiale de Burlats. 

 
En 2025, les chants du monde raisonneront dans la Collégiale 
www.facebook.com/choeurs.des.sittelles/ 
Le label Gîte de France dont bénéficie le centre d’accueil (15 
à 90 personnes) a attiré encore cette année de nombreux 
groupes en gestion libre ou hôtelière (randonneurs, 
chorales, stages, séminaires…) 
L’association remercie chaleureusement la municipalité pour 
la confiance qu’elle lui témoigne dans la poursuite de ses 
activités d’éducation populaire, pour le prêt de salles 
indispensables à son fonctionnement, ainsi que pour les aides 
techniques et les travaux mis en œuvre. 
 
Nouveauté 2024 : l’association MUSIPHILES s’est affiliée à 
FAMILLES RURALES ce qui permet à ses adhérents de 
bénéficier de certains services proposés par cette Fédération 
Nationale. 
Composition de l’équipe de Musiphiles : 
Direction : Guillaume Soriano 
Coordination et animation : Aurélie Mandement 
Interventions musicales : Ignacio Agote – Liane Williamson – 
Frédéric Beau 
Animation permanente : Benoît Roffidal 
Entretien : Fabienne Lartigue et Adeline Slami 
Chef de Chœur : Antoine Redon

Toutes les activités proposées par l’association Musiphiles s’inscrivent sur la même « partition » : 
Education Populaire et Musique au rythme des saisons.
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 « Les bambins des Vignals » 
Notre objectif est de divertir les enfants de notre école et créer des liens en 
toute convivialité entre familles et acteurs de la vie scolaire au cours de 
l’année, par le biais d’évènements tels que nos « SchoolSnack » (goûters en 
sortie des classes les jours de départ en vacances), notre, tant attendue par 
les enfants, Boom d'Halloween et/ou de Noël, nos ventes de 
Chrysanthèmes, Miels, Chocolats de Noël et de Pâques, Coffrets du Terroir, 
Galettes frangipanes, Couronnes, Fouaces, etc... 
Cette année encore, nous avons eu le plaisir de participer au Marché de 
Noël organisé par notre Mairie. Nous y proposions de belles créations des 
enfants de l’école, les crêpes et autres douceurs des familles, nos gaufres 
et muffins préparés sur place... sans oublier la buvette avec de délicieuses 
huîtres ! 
Toujours aidés par nos « habitués » et de nouveaux arrivants, nous espérons 
encore plus de volontaires à venir. Nous tenons, encore une fois, à remercier 
les parents qui nous aident par leurs présences et/ou leurs contributions. 
L’association est, avant tout, un moyen de nous investir pour agrémenter le quotidien de nos enfants et de partager des 
moments privilégiés avec et surtout pour eux. Notre vocation première est de participer à financer bon nombre 
d’évènements qui rythment l’année. Pour cette année scolaire ; nous leur offrons le goûter de Noël, une sortie au cinéma 
pour l’ensemble de l’école en Décembre, le goûter Galettes des Rois, la venue de Frédéric BARDET pour la fête du 
Printemps, etc… 
L’objectif 2023-2024 était de participer au financement du voyage de fin d’année afin de permettre à plus de classes de 
partir et leur allonger le séjour à Sérénac. Atteint avec succès ! 
À NOTER : Retrouvez-nous à la Papèterie des Salvages, pour le vide grenier de l’école des Vignals que nous aidons à 
organiser, il aura lieu le même weekend que celui de son loto, soit Dimanche 9 Février 2025. 
Réservez dès à présent vos emplacements intérieurs et/ou extérieurs au 06.62.92.51.40 
Le bureau est composé de la Présidente Ingrid VINATIER, du Trésorier Damien TAILLADES, de la Secrétaire Marjorie 
DUARTE et des Adjoints Anaïs CASSOU, Aurélie CAZZARO, Marie DELJARRY ainsi que des nouvelles arrivantes Océane 
REIGNIER et Pauline BORDES. 
Au plaisir de vous retrouver sur un de nos évènements ! 

Le bureau

# APEL Vignals   

Ce début d’année scolaire 2024/2025 a commencé par 
l’Assemblée Générale de l’Association des Parents 
d’Élèves à l’école. Après un bilan complet de l’année 
passée, certains membres du bureau ont laissé leurs 
places à de nouveaux parents. Un nouveau bureau a vu le 
jour avec Mme Andrieu Élodie, présidente, Mme Bloy Lucie, 
secrétaire et M. Andrieu Julien, trésorier. Cette dynamique 
encourageante a permis de présenter les nombreux 
événements de l’année. 
Au mois d’octobre, l’association a organisé un goûter 
d’Halloween : château gonflable, quiz et bonbons étaient 
de la partie. De quoi ravir nos petits diablotins. Fin 
novembre, nous avons participé au marché de Noël 
organisé par la Mairie de Burlats avec la tenue du stand de 
l’école en collaboration avec les enseignants : des sablés, 
des kit pain d’épices, des fleurs, des coffrets de bières, des 
coffrets de café, etc. Il y en avait pour tous les goûts et tous les budgets. En parallèle, une 
vente de chocolats et une tombola se sont déroulées tout le long du mois de novembre. 
Le but premier étant de récolter un maximum de fonds pour offrir à toutes les classes de 
l’école une sortie cinéma devant les écrans géants du nouveau cinéma de Castres. Enfin, 
nous avons clôturé cette année 2024 avec un spectacle de Noël le vendredi 13 décembre 
où les enfants ont présenté des chants de Noël, également le Père Noël a fait son entrée 
à l’école dans la joie et l’émerveillement. La soirée s’est terminée par une auberge 
espagnole, de quoi partager un beau moment convivial pour les fêtes de fin d’année. 
Un beau programme attend les enfants pour l’année 2025 afin de récolter à nouveau des 
fonds pour financer cette fois-ci les 3 jours de classe découverte pour les élèves du cycle 
3 et la sortie scolaire de fin d’année pour toutes les classes. En attendant, vous pouvez 
d’ores et déjà réserver la date du dimanche 16 février 2025 à 14 heures à la salle de la 
Papeterie des Salvages pour venir jouer à notre loto annuel ! 

L’école de Lafontasse vous souhaite de très belles fêtes !

# APEL Lafontasse
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Le CBCK existe depuis plus de 60 ans et compte en 2024 plus 
de 50 adhérents, jeunes, moins jeunes, hommes et femmes. 
Cette année encore, nous avons proposé de multiples 
activités. 
Tous les mercredi après-midi sur le bassin de Burlats, nos 15 
jeunes (8 à 18 ans), ont pu découvrir ou perfectionner leur 
navigation, dans le cadre de l’Ecole de Pagaie. Les 
entraînements des adultes se déroulent tous les dimanche 
matin. 
De plus nous organisons des sorties tout au long de l’année 
lors de rassemblement de kayakistes comme les « milles 
pagaies » à Seix (09) ou la descente du Viaur (81). 
Des évènements majeurs ont également eu lieu au coeur du 
village de Burlats, comme tout début juin la Finale de la Coupe 
de France Canoë-Kayak de Nationale 3 Slalom, que permet 
notre beau bassin envié par tous dans le département. Cette 
manifestation a regroupé plus de 300 compétiteurs en plein 
coeur du village. 
La trêve estivale a été l’occasion pour nous de proposer aux 
touristes et locaux tarnais un nouveau parcours de location 
sur le Thoré entre Caucalières et Labruguière qui a été un 
franc succès. 
Puis début septembre, nous avons organisé 4 matinées portes 
ouvertes pour que les personnes intéressées par notre activité, 

celles rencontrées lors du Forum des Sports de Castres et les 
Burlacquois.es, viennent découvrir ce sport extraordinaire qui 
nous passionne. 
En parallèle nous avons préparé notre déménagement. Nous 
avons libéré la maison d’Adam, quai Adélaïde, à la demande 
de la mairie, pour occuper la maison située 12 rue des 
Remparts à Burlats et ceci, dans l’attente de la construction 
d’un nouveau bâtiment. 
Enfin, point d’orgue pour notre club, nous avons organisé, mi-
octobre, la 48e édition d’une des plus grandes concentrations 
de kayakistes en eaux vives, le « Haut Agout ». 
Cet évènement a rassemblé à Brassac, plus de 450 
pratiquants venus de toute la France et d’ailleurs découvrir la 
rivière et ses environs. 
Et quand est arrivé le froid, tous les vendredi soirs, de 
Toussaint à Pâques, nous nous sommes perfectionnés aux 
techniques d’esquimautage en piscine. 
Enfin, n’oublions pas nos jeunes, le futur de notre club, qui en 
participant à la finale du challenge régional jeunes de canoë-
kayak à Mende, ont obtenu de très bons résultats. 
Merci à eux. 

Si vous souhaitez nous rejoindre contactez-nous à 
cbck@free.fr

L’année 2024 a été riche en évènements pour l’équipe et les enfants de la 
crèche. 
Sur le plan pédagogique tout d’abord de nombreux projets ont été menés 
pour offrir aux petits habitants de la communauté de communes un accueil 
de qualité. Un partenariat avec l‘école de cirque ZMAM a permis aux enfants 
de découvrir leurs corps et d’explorer les arts du cirque. Ces interventions 
se sont conclues par un atelier parents/enfants lors du traditionnel apéritif 
d’été. Le projet « planches photos » a vu le jour : grâce à l’implication des 
parents qui fournissent des photos de famille, chaque enfant possède son 
petit album à la crèche. Ce lien avec la maison et la famille permet à l’enfant 
d’évoluer en toute sécurité à la crèche et reflète l’engagent de l’équipe à 
intégrer pleinement le parent à la vie de la structure. 
Sur le plan organisationnel il est vrai que l’équipe a connu quelques remaniements ces derniers mois !! Une nouvelle directrice 
est arrivée en mai, de nouvelles professionnelles ont pris leurs fonctions en janvier ou septembre, d’autres sont revenues après 
quelques mois d’absences…La vie de la crèche n’est donc pas un long fleuve tranquille mais l’implication de chacun permet 
de poursuivre l’engagement de tous à offrir aux enfants accueillis un lieu d’épanouissement, d’écoute et de bienveillance où 
chacun peut évoluer à son rythme et selon ses besoins.

#Crèche intercommunale « les petits troubadours»
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L’année scolaire 2023-2024 s’est bien déroulée. Dans l'école, il y avait 90 élèves répartis en quatre classes de la PS au CM1. 
L’équipe enseignante était composée de quatre professeurs des écoles assistés par du personnel municipal : Nadège Estadieu 
et Loïc Soriano (PS MS) assistée de Marion Cabaussel, Elodie Azema et Nadine Nicouleau , Emilie Foy-Bru (CP CE1), Sandrine 
Dovillle (CE2 CM1) et Camille Villeneuve (GS CP + Direction) assistée de Roselyne Rey. 
Notre école étant labélisée Génération 2024, nous avons travaillé sur les Jeux Olympiques toute l’année. Nous avons fait la 
journée des olympiades (vendredi 6 avril) en mixant les différents niveaux d’élèves. Les plus grands ont aidé les plus petits à 
résoudre des énigmes et à réaliser les activités sportives. Un après-midi qui fut très riche et qui a été conclu par un goûter offert 
par l’association des Bambins des Vignals et la remise des médailles d’or fabriquées par les loulous de l’Orangeraie. 

 
 
 
 
 
 
 
 
Pour clôturer la fin de l’année scolaire, les GS CP CE1 CE2 CM1 ont participé à un séjour de 3 jours et 2 nuits à Sérénac sur le 
thème du sport et des abeilles. Un séjour qui s’est très bien déroulé, les enfants étaient ravis. Ils ont fait du poney, du VTT, de la 
course d’orientation et ils ont appris tous les secrets autour des abeilles. 
Les PS MS ont pris le coche d’eau et ont fait des jeux à Gourjade. 

 
Ces sorties ont pu se faire grâce aux familles, à l’association des Bambins des Vignals, à la coopérative scolaire et à la mairie 
de Burlats. 
Depuis la rentrée de septembre 2024, nous avons 90 élèves sur l’école de la PS au CM1. La rentrée s’est très bien déroulée. 
Notre projet d’école porte sur les Arts.

#Ecole des Vignals 

Le projet de l’année 2023-2024, portait sur 
 « Jeux Olympiques » et le « Monde ». 
A l’occasion de la journée nationale du sport 
(20/09), nous avons organisé des ateliers sportifs 
mélangeant tous les élèves de l’école. 
A travers un petit déjeuner anglais (le 19/10/23) 
et dans le cadre de l’éducation à la santé, nous 
avons parlé de l’équilibre alimentaire et l’infirmière 
scolaire du collège Jean Monnet est intervenue 
dans les classes. 
Nous avons fait un spectacle de fin d’année sur le 
thème du « Sport ». Les décors avaient été réalisés 
par l’ALSH de Burlats.

#Ecole de Lafontasse
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Pour l’année 2024-2025,  
le thème porte sur « l’Art ». 

Durant l’année, nous aborderons l’art sous 
toutes ses formes (la peinture, la sculpture, le 
cinéma, la musique, littérature …) et 
réaliserons de nombreuses productions. A la 
fin de chaque période, les élèves 
présenteront leurs productions aux autres 
classes lors d’une exposition faite dans le hall 
de l’école. 
Tous les élèves visiteront le musée Goya 
(Castres) et se rendront dans le Sidobre pour 
découvrir les légendes du sentier des 
merveilles. Nous étudierons également des 
livres sur les créatures fantastiques. 
Le spectacle de fin d’année sera sur le 
thème du « Cinéma ».

#Le réseau d'écoles rurales du Sidobre
Le RER du Sidobre (communes de Burlats, Lacrouzette et 
Roquecourbe) est porteur d'actions pédagogiques dans 
différents domaines ; il permet d'organiser et de financer des 
rencontres entre classes, des sorties vers des structures 
culturelles ou sportives, et permet aussi aux enseignants des 
écoles du secteur de se rencontrer pour aborder des 
problématiques liées à l’enseignement, échanger des 
ressources,… 
Ces actions contribuent à donner du sens aux apprentissages 
pour les élèves. Le RER fonctionne grâce aux subventions des 
communes et du département d’une part, de la mise à 
disposition par l’Education Nationale d’un enseignant 
coordonnateur d’autre part. Ce dispositif n’existe quasiment 
que dans le département du Tarn. 
 
 

Voici un bref retour en images sur quelques évènements de 
l’année 2024 : 
Présentation par les élèves de leurs travaux lors d’une 
rencontre inter- écoles sur le thème de la différence 
Atelier handi-rugby avec un intervenant spécialisé lors d’une 
rencontre inter-écoles sur le thème du handicap 
Rencontre sportive inter-écoles avec une nouvelle discipline : 
le biathlon scolaire.. 
Rencontre scientifique inter-écoles sur le thème "ombres et 
lumière" 
Sortie culturelle à Toulouse : visite du musée archéologique St-
Raymond, puis visite de la Halle de la Machine ou du musée 
de l’Envol des Pionners selon les classes. 
A la découverte du patrimoine local : sortie dans le Sidobre

Présentation par les élèves de leurs 
travaux lors d’une rencontre inter- 
écoles sur le thème de la différence

Atelier handi-rugby avec un intervenant 
spécialisé lors d’une rencontre inter-écoles 

sur le thème du handicap

Rencontre sportive inter-écoles avec 
une nouvelle discipline : le biathlon 

scolaire

Sortie culturelle à Toulouse : 
visite du musée archéologique 
St-Raymond, puis visite de la 
Halle de la Machine ou du 
musée de l’Envol des 
Pionners selon les classes.

Rencontre scientifique 
 inter-écoles  
sur le thème  
"ombres et lumière"

A la découverte du 
patrimoine local :  
sortie dans le Sidobre
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Les 4 élus du groupe minoritaire souhaitent vous confirmer 
leur démarche auprès de la communauté de communes du 
Sidobre Vals et Plateaux pour l'ouverture d'une réflexion afin 
que soit correctement préparé le transfert, jusqu'alors prévu 
par la loi au 1er janvier 2026, des compétences EAU POTABLE 
et TRAITEMENT DES EAUX USEES à cette intercommunalité 
et à laquelle notre commune est rattachée. 
La Communauté de Communes s'y prépare et c'est tant mieux 
car les enjeux pour la vie des habitants de BURLATS que 
constituent, un urbanisme maîtrisé et raisonné et une gestion 
vigilante et sous contrôle de la distribution de l’eau potable et 
de l’assainissement, méritent cette concertation entre la 
commune et sa communauté. 
Nous demeurons cependant vigilants, et nous encourageons 
nos collègues de la majorité du conseil municipal à l'être 

également, car en effet Le Premier Ministre, Michel Barnier, a 
récemment annoncé au Sénat que le transfert obligatoire 
prévu pour le 1er janvier 2026 serait suspendu. 
Cette décision a été bien accueillie par de nombreux élus 
locaux qui s'opposaient à ce transfert. 
Par suite, cette situation crée une incertitude quant à l'avenir 
de la gestion de l'eau et de l'assainissement pour notre 
commune et il est donc important de rester informé des 
développements futurs et de participer aux discussions 
locales pour suivre ce dossier d'importance. 
Nous y veillons.  

Sandrine BOTTI  
Nicole VINCENT  
Jean-Marc REY  

Denis SOLIVERES

#Droit d’expression «de la Minorité »
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Conseil municipal du 5/12/2024

Commission des finances du 16/3/2024

Réunion avec les responsables de la Société publique locale Eaux de Castres Burlats
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Bienvenue a
 

Le 28 décembre 2023 Margaux BRÉHERET, La Bourdarié 

Le 22 janvier  Louis GARRIET LIDON, La Guipalle 

Le 02 juin  Elian FOY, Rte du Haut Languedoc 

Le 21 août Oria CASTILLA DELGADO, Burlats 

Le 06 septembre Jules SALVY, La Guipalle 

Le 12 septembre Agathe BEDOUET FINK, La Bourdarié 

Le 15 novembre Ewen ROY, Burlats 

Le 20 novembre Fabio FERNANDES, La Guipalle    Ils nous ont quittes
 

Le 02 février René MATHIEU, Le Lac Bas 

Le 04 avril Nicole ESCAFRE veuve LARTIGUE, les Salvages 

Le 10 avril Guy CABANNES, Sirventou 

Le 29 juin Hervé BONNERY, Calmejane 

Le 19 juillet Josette PELTIER épouse MOLINIÉ, Les Salvages 

Le 07 septembre  Jacques MAYNADIER, Lafontasse 

Le 12 septembre Anne-Marie GAU veuve BOUISSIÉRE, Carauce 

Le 23 novembre Jacques CADRIEU, Burlats 

 

 

 Tous nos voeux de bonheur 
Le 17 février Olivier NORMAND et Sylvie LARQUIER, Burlats 

Le 04 mai Jonathan BOUDOT et Johanna FRADIN, La Guipalle 

Le 11 mai Benjamin RABINEAU et Sandra ESTEVENY, La Parulle 

Le 1er juin Julien AZÉMA et Camille SÉNÉGATS, La Parulle 

Le 29 juin Kévin GIRONCEL et Marie-Fleur BARTHES, Burlats 

Le 29 juin Christophe LOMBELLO et Carla NETO DOS SANTOS, Malras 

Le 13 juillet Jérôme ASTRUC et Virginie ANSELME, Burlats 

Le 24 août Timothée RAMOS et Elisa PRAT, Châteauroux 

Le 24 août Bruno DE SOUSA PEDRO et Julie CALMET, Burlats 

Le 02 novembre Christophe BONNET et Laetitia CRISTOL, La Massalarié

,

,



Les croises municipaux,

HORIZONTAL 
Elle est apposée sur un bâtiment ou un coin de rue pour honorer la 
mémoire d’un personnage illustre 
Un budget spécial du Conseil départemental pour aider les projets 
associatifs 
Nouvelle représentation graphique pour identifier la commune, 
présenté sur le site internet 
A Burlats, elle coule au paradis 
L’incontournable réseau informatique mondial interconnecté 
Tissu de laine grossier servant à confectionner les vêtements des 
moines et pélerins 
Croyant qui voyage vers un lieu tenu pour sacré par sa religion 
A partir de 2024, elle sera symbolisée par la plantation d’un arbre au 
Carla 
Ils éclairent les visiteurs à travers les ruelles du village lors de la visite 
de nuit  
On peut le faire avec l’Assemblée Nationale ou….un morceau de sucre 
dans le café !
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VERTICAL 
Titre de noblesse de notre belle Adélaïde 

Populaire ou catholique, il vient en aide au plus démunis 

Arctique, Antarctique ou ….médical  -  / - Artiste habile avec des 

objets qu’il lance et reçoit ! 

Durant la fête médiévale, ceux des « crinières d’Evol » résonnent 

fort lors de leurs spectacles ! 

Celui dit « communal de sauvegarde » permet d’anticiper les 

actions de chacun en cas d’évènement majeurs, naturels, 

technologiques ou sanitaires. 

Pour les élèves, un travail à faire après la classe  

Le 7ème art 

Arbres qui donnent des fruits comestibles, plantés désormais pour 

chaque naissance de petit burlaquois 

Celle de l’église de Burlats a été rénovée cette année 

Coupe rase de la toison des moutons ou …de la pelouse
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